

FRATERNIDAD

Semanario Republicano

SUSCRIPCIONES

Pago anticipado

Un mes 50 centimos

Los socios de "Fraternidad" que publican... pueden suscribirse por 15 céntimos al mes.

PRECIOS

á precios convencionales

ADMINISTRACION,

A. Miranda, 1

Número suelto 5 céntimos

Alcoy—Sábado 29 Octubre 1910

Año IV --- Núm. 178

BABAJO LA GUERRA!

Arbitrariamente han sido detenidos en Madrid tres oradores socialistas por haber perorado, en el mitin del Teatro Barbieri, contra la guerra.

El Gobierno cree que acentuando las medidas de rigor, podrá llevar á cabo su propósito de penetración guerrera en Marruecos. Pero la opinión está apercebida contra cualquier intentona bélica, pues sabe que le acarrearía la bancarrota.

El honor de la patria reglamentada y en cuadernos está pasado de moda. Tan solo necesitamos prosperidad nacional, resultante de una paz fructífera.

Las medidas de represión no acararán las justas protestas del país, que hoy aisladas, pueden producir mañana un formidable levantamiento nacional.

Por doquier se presagian pesimismo, y es seguro que á espaldas de la opinión se prepara una nueva campaña que acabe con nuestro caso prestigio. El partido militarista, alentado por los grandes accionistas de las minas rifeñas, lanza vuelo sus campanadas patrióticas la prensa monárquica queriendo presionar á la opinión, para hacerla responsable del desastre con una guerra popular.

Pero pasó afortunadamente el peso de las guerras populares que aumentaron la ignorancia y la esterilidad de los tiempos pretéritos. En actualidad las guerras no las hace el pueblo, aunque él es el que geográficamente paga con rios de sangre los juegos macabros de los gobiernos.

Nosotros, pese á Canalejas, pese á la monarquía, hemos de proclamar enérgicamente, rebelde y firme, contra este atentado de lealtad patria; hemos de procurar impedir esta locura suicida que acaba por completo con nuestro ya agotado tesoro.

No hay que temer las medidas de represión del Gobierno, que ha procurado acallar los latidos nacionales con bárbaros atentados al hecho.

La guerra es contraproducente, cruel, es inicua y es antipatriótica.

La guerra solo acudimos los hijos de los pobres que somos los únicos que pagamos con la sangre nuestras fanfarronadas patrióticas de la tiranía.

Pues bien, hagamos guerra á la guerra. Pero sin cuartel, con todas las vitales energías de nuestro joven temperamento. Levantemos el alma nacional que sueña con un porvenir de paz y de prosperidad, y no consintamos de ninguna de las maneras que lleguen á sonar las huecas campanadas de los interesados patrioterros, cuyo único interés es el lucro provechoso de sus gavetas, aunque la patria se desacredite y se hunda.

OSCAR FUENTES.

LA REVOLUCION

La revolución tiene un enemigo implacable: la sociedad vieja; como el cirujano tiene el suyo: la gangrena. La revolución extirpa todo lo que es tiranía y todo lo que es tirano. La operación es espantosa, cruenta; pero la revolución la practica con mano segura.

Cuanto á la cantidad sana de sangre que sacrifica, pedidle á Boerhave su parecer. ¿Qué tumor puede cortarse sin que produzca pérdida de sangre? ¿Qué fuego extinguirse sin que el incendio devore su parte? Estas necesidades terribles, son condiciones precisas del éxito.

Un cirujano tiene algo de parecido con un carnicero; el que pueda ofrecer las apariencias de un verdugo.

La revolución se consagra á su obra fatal. Mutila, pero salva.

¿Qué! ¿Le pedis perdón para el virus? ¿Queréis que sea clemente con lo que es venenoso? Pues no os atenderá: se apoderó del pasado y acabará con él.

Hace á la civilización una incisión profunda, de donde brotará la salud del género humano. Sufiréis sin duda. ¿Pero cuánto durará el sufrimiento? El tiempo que dure la operación. Después viviréis.

La revolución amputa á la sociedad, originando la hemorragia que se llama Felicidad Humana.

VICTOR HUGO

Entre caciques

(Cuadro político)

PERSONAJES.—D. Santiago.—don Vicente.—D. Carlos.—D. Juan.—Un jorobado.—Pancistas y galopos que escuchan y no hablan.—Un chulo que huye en cuanto huele á garrote.—Gente honrada del pueblo.

En la escena aparece el caciquismo, cuyas gentes se reúnen en un saloncito pequeño, con las ventanas ó balcones cerrados, por lo cual no cesan de toser constantemente.

La acción de este cuadro, donde los derechos del pueblo sean hollados por el caciquismo.—Epoca electoral.

SANTIAGO.—Hemos hecho todo lo posible por ver si acabábamos con la organización republicana, y todo nos ha resultado infructuoso; nada en bien nuestro se ha conseguido. Creíamos que dejando á los republicanos sin pan, y despojándoles de su casa, de aquella que crearon con el óvalo de todos los proletarios para reunirse é instruirse al propio tiempo, habíamos de acabar con la organización; empeño pueril, pues hoy los republicanos luchan como nunca, y han conseguido con sus campañas atraerse hacia su campo muchos y prestigiosos elementos. No es prudente decir ahora aquí nuestros votos como los alcanzamos; ustedes lo saben demasiado, y por consiguiente, dadas las simpatías de que gozan nuestros enemigos y los trabajos que están realizando, segurísimo es que obtengan un gran triunfo.

VICENTE.—¿Caramba, hay que hacer lo posible para evitarlo! (Este personaje hablará con voz muy atiplada y ridícula.)

JUAN.—¿Si ahora que tenemos nosotros todo el poderío en nuestras manos, permitimos que nos vonzan, á buena hora nos levantamos!

CARLOS.—¡No nos vencerán! Para que sepan ustedes que estoy en todos los pormenores de la política, van á ver lo que he dispuesto: mañana son las elecciones á concejales; esta noche los republicanos, nuestro estorbo, celebran su definitivo mitin de propaganda; pues bien, ¿verdad que ustedes no encontrarían á estas horas, y faltando tan poco tiempo para la lucha, medios para derrotarlos? Pues en manos de un servidor está la derrota de nuestros enemigos. (Aumentan las toses.)

Tengo dispuestos á seis ó siete hombres de nuestra mayor confianza, que guiados por este digno obrero de mi fábrica han de ir esta noche al mitin, y bajo cualquier pretexto que siempre lo hay, alterarán el orden, y entonces ¿qué mejor? La autoridad encarcela á los oradores que son los jefes y directores de la lucha electoral, y ahí concluye todo. (Cuando acaba de hablar

este tipo cursi los pancistas y galopos asienten con un movimiento de cabeza. El jorobado levanta los hombros, mueve acompasadamente la cabeza demostrando asentimiento, tose, arroja bilis, y se coloca á la punta de la nariz los lentes, pues es miope y no ve gesticular con claridad á los prohombres del caciquismo.

SANTIAGO. (al chulo).—¿Está conforme en hacer lo que se le indica?

CHULO.—¿A qué, á desfer el mitin republicano? ¡Aixó costa molt poc; no mes en que me donen alguns diners pera beguda, puros y un soparet picantet, festa fetal! (Casi no pudieron acabar de pronunciar estas palabras; las puertas de la estancia se abrieron y una avalancha de gente del pueblo, valerosa y honrada, apercebida de la emboscada que preparaba el caciquismo, acude allí á tomarse la justicia por sus manos. Los caciques desaparecen. El chulo, no sabiendo por donde huir, y presintiendo la lluvia de estacazos que iba á caerle en las costillas opta arrojararse por el balcón.)

El pueblo sale en busca de los caciques, apareciendo en escena dos ordenanzas que tiran sus gorras galoneadas y se calan el gorrofrigio, poniendo se á limpiar minuciosamente todos los sillones y muebles de aquel salón, para que al día siguiente, al posesionarse ó reunirse allí los verdaderos defensores de los intereses del pueblo, no se contagien de las miserias del caciquismo...

EDUARDO MARUENDA.

La moral en los conventos

Muchos de nuestros lectores habrán tenido noticia del estúpido reto que lanzó «El Correo de Andalucía» á los periódicos que publican informaciones de Lisboa, referentes al embarazo de algunas monjas, ofreciendo cinco mil pesetas al que demostrara la certeza de las mismas.

Al cabo de pocos días, el grupo israe lita de Gibraltar, «The Great Mystery» contestó á la fanfarronada del referido diario neo jugándose 1.000 libras esterlinas, equivalentes á 25.000 pesetas oro español, á que dicho periódico no probaba la virginidad de las monjas acogidas en el arsenal de la Marina de Lisboa. El reto se había telegrafiado á la prensa europea.

«El Correo de Andalucía», y los de

más periódicos que lo jalearon, se han tragado la píldora, renunciando á la grata ocasión de probar la castidad de las monjas y de ganarse cinco mil duros.

Nosotros, para demostrar que cada convento en Lisboa era un harén de la gente religiosa, añadiremos á lo dicho en el pasado número una pequeña historia, cuya autenticidad conocen todos en Portugal, y muchos en España.

Había en el convento de monjas Triñas una niña en calidad de educanda.

Llamábase Sahara Mattos, y fué violada «por todas partes», como la pobre niña des trozada en el convento, de Santa Isabel, en Barcelona, por un sátiro católico. La pobrecita educanda quedó muy grave después del brutal atropello, y para evitar que al ser reconocida confesara lo que habían hecho con ella, se la envenenó con una fuerte cantidad de oxalato de potasa.

Pasó algún tiempo, y por efecto de algunas denuncias basadas en vehementes sospechas, se procedió á desenterrar y exhumar el cadáver de la niña.

Entonces pudieron apreciar los médicos que, en efecto, la niña había sido envenenada.

Se promovió un gran escándalo, procediéndose á abrir una información, en la que declaró mucha gente. Un capellán del convento de las monjas Triñas, declaró que entre este convento y el de Quelhas, habitado por los jesuitas, había comunicación oculta y fácil, y que todas las noches iban bastantes padres á dormir con las esposas del Señor.

Ad majorem Dei gloriam

En el Ayuntamiento

La sesión del miércoles

Se abre la sesión á las 6 y 35 minutos, bajo la presidencia del Alcalde D. Vicente Pascual, procediéndose á la lectura de las actas de las sesiones anteriores, ordinaria del 19 y extraordinaria del 22 de los corrientes, que fueron aprobadas.

Se dá cuenta de las multas impuestas, durante la última semana, por infracción de las ordenanzas municipales.

Se lee una instancia de don Rafael Pérez Martínez y otro, denunciando una presa de agua porque estiman que perjudica los cimientos del puente de San Roque.

El Sr. Moltó Pascual llama la atención sobre el asunto, para que se proceda sin perjuicio de los derechos de los denunciados.

Se dá cuenta de dos informes de la comisión de cementerios, proponiendo que se conceda autorización para colocar una lá-

pida y construir un panteón de familia, á D. Antonio Vitoria Miralles y á D. Jaime Pérez Lloret, respectivamente, Así se acuerda.

Léese una proposición de varios concejales canalejistas pidiendo que no se traten en sesión otros asuntos que los comprendidos en la orden del día.

El Sr. Moltó Pascual, como no se precisa el alcance de la proposición, objeta que si se trata de cohibir el derecho de los concejales á dirigir ruegos y preguntas á la presidencia votará en contra.

El Sr. Laliga hace propias las observaciones del Sr. Moltó, y dice que, si se trata de cumplir la Ley Municipal, la proposición leída es innecesaria.

Puesta á votación, se aprueba por unanimidad, con las aclaraciones de los Sres Moltó y Laliga.

El Sr. Laliga pregunta á la presidencia que cuando vá á cumplirse el acuerdo del Ayuntamiento, tomado hace varios meses, respecto á la prolongación del alcantarillado de la calle de San Vicente.

El Alcalde dice que las brigadas municipales están empleadas en otras atenciones más importantes.

El Sr. Vitoria ruega á la presidencia que utilice los servicios de un facultativo que se ofrece á proporcionar, mediante una retribución módica, los medios de que aumente el manantial del Molinar.

El Alcalde accede al ruego del Sr. Vitoria, más advirtiéndole que el resultado de las gestiones que se hagan en este sentido será infructuoso.

El Sr. Abad Tormo pide que se haga el análisis bacteriológico de las aguas del Molinar en el estado en que nacen, y en el que adquieren en la conducción y en el depósito, á fin de precisar las medidas de higiene que deba adoptarse, para evitar el tifus, que tiene en dichas aguas un medio poderoso de propagación, y estar prevenidos ante la inminencia de una invasión colérica.

La presidencia dice que pondrá el análisis que el Sr. Abad interesa, y que ya ha dado órdenes al Ingeniero municipal, para que se proceda á la reconstrucción de la cubierta del conducto de las aguas desde el manantial al depósito.

Y no habiendo más asuntos que tratar, se levantó la sesión á las siete y diez minutos.

DESDE ÉLDA

A PETRONIO

En la hoja parroquial de la diócesis de Orihuela, perteneciente al 23 del corriente, se estraña *Petronio* de que los republicanos depositaran coronas en la tumba de Ferrer, en conmemoración de su aniversario, fundando su estrañeza en que los testigos de cargo eran republicanos.

¿Pero que sabes tu de estas cosas, mala simiente eclesiástica? ¿Acaso no has tenido presente carcoma religiosa, que el dignísimo capitán Gálcerán, defensor de Ferrer, decía en su informe que las pruebas testificales estaban reducidas á suposiciones fundadas en rumores?

¿Cabe culpabilidad á un partido, porque algunos de sus afiliados cometan individualmente actos que están en pugna con sus ideas?

Si cabe esa responsabilidad, vosotros sois unos criminales, porque lo fué el cura Merino; si cabe esa responsabilidad, vosotros sois unos bandidos y unos asesinos, porque lo fué el cura Santa Cruz.

¿Pero es que es posible esperar de vosotros algo noble? ¡No mil veces! Vuestra ceguera nunca ha respetado ni aun la augusta majestad de la muerte; vuestra misión, ha sido, es, y será siempre, engañar al genero humano; por eso os acusa la conciencia universal.

Los delatores, fuisteis vosotros, miserables, que estáis unidos espiritualmente con la ralea de infames usureros de la Defensa Social.

Vosotros, caimanos de la iglesia, queréis hacer responsable de aquellos sucesos al partido radical; pero no os esforzáis, está en la conciencia de todos que habéis sido vosotros, y ya tenéis preparado vuestro destino.

«¡Mucha luz!» ¿Pide *Petronio* luz para el proceso de Ferrer, ó para que alumbre los misterios tenebrosos y repugnantes, que ampara la iglesia encubridora?

Tratas en tu venenoso escrito la vida de aquel mártir, y te atreves á decir, sin respeto á la santidad del suplicio, que Ferrer vivió hitualmente en adulterio con su compañera.

Apuesto y no me equivoco que envidias y apeteces la hermosura de Soledad Villafranca, y por eso escribes con despecho; pero más que la hermosura debiera imponerte la elevación de pensamiento de esa mujer admirable.

Firma tu nombre y apellido, que sepamos quien eres, que yo conozco algunos, y esto es para vergüenza vuestra, que han vivido con su *ama* maritalmente, sin tener presente para nada el voto de castidad; y las han hecho pasar en ciertos hoteles por hermanas suyas; y de otros que

han cometido violaciones y otras prácticas evangélicas, y tengo deseos de estampar sus nombres y apellidos.

Fírmate, que nunca digan que escondes el nombre porque eres un cobarde.

Dices que los republicanos engañan al pueblo porque no remedian sus necesidades, y yo te digo que eres un embustero; porque nosotros no predicamos lo contrario de lo que hacemos, como vosotros.

El pueblo sabe quien sois vosotros, falsos representantes de Cristo.

Cristo predicaba la humildad y la paz entre todos los hombres; vosotros predicáis la guerra y el exterminio.

¿Jesucristo cobraba algo por sus predicaciones?

¿Jesucristo pudo en su penosa vida comprar fincas?

¿Jesucristo dejó algunos bienes de fortuna?

Y vosotros, ¿compráis fincas, ¿predicáis gratis?, ¿socorréis al necesitado?, ¿vestís al desnudo?, ¿consoláis al triste?...

Al contrario; vosotros lo acaparáis todo, pagando con sermones y promesas en la otra vida.

Pueblo, compara y juzga.

AQUILINO BAÑÓN.

Elda 27 Octubre 1910.

BUEN EJEMPLAR

Es el 2 de Noviembre, y estamos en la iglesia de Villardompardo.

Sale del chiquero (vulgo sacristía) un monago cuando hacia ya tiempo que aguardaban los fieles, y enciende las luces del altar del Sagrario, donde iba á celebrarse la misa.

Creyendo que seria inmediatamente, pónense todos de rodillas y aguardan; pero pasa un gran rato y el cura no parece.

Vuelve á presentarse el acólito y apaga las luces, con gran estupefacción de los fieles, é inmediatamente sale de la sacristía el párroco don Rosendo Garcia Herrera, se dirige al púlpito, sube, tose y se arranca así:

«Queridos hermanos míos: tiene mi corazón mucho sentimiento con ustedes, y no quería explicárselo hasta el día que me fuera á ir; pero viendo que ahora es la única ocasión de manifestarlo, voy á quejarme de vosotros desde este sitio y á explicaros lo que siento mi corazón.

«Me han dicho que critican de mí diciendo que no me gustan los harapos y que estoy con un hombre yo no sé para qué.

«Han criticado que en los días de feria cuando las corridas de vacas, estaba entre las jóvenes que entraron invitadas á mi casa á ver las corridas, diciéndolas palabras amables, y eso es incorrecto, puesto que tengo la seguridad de que si á alguna le dirigiera yo

Espectáculos Noticias

“El dinero y el trabajo,,

Desde mi asiento admiro conmovido un cuadro de vivísimo color, que parece que sus autores, los señores Jakson Weyan y Rocabert, con la delicada colaboración musical de los eminentes compositores Vives y Saco del Valle, hayan arrancado de la realidad de la vida de los obreros en las fábricas y en los hogares.

Sin duda, esta obra, que con tan extraordinario éxito se ha estrenado en nuestro “Teatro Circo,, quedará imperecedera en el alma del público alcoyano, particularmente de los obreros, que en ella ven retratadas de una manera magistral, sus amarguras y sus ansias de redención.

El alma laboriosa y honrada del obrero de la fábrica nos muestra sus gallardías, amparadas por la inteligencia y la virtud, que vencen siempre con prestigio en todas las luchas que se suscitan entre el capital y el trabajo.

En esta obra se ven de una manera franca y fácil las modernas iniciativas sociales, corrientes de socialismo que penetran cual ráfagas de rebeldía en los campos, fábricas y talleres.

Hay períodos en “El dinero y el trabajo,, que exaltan los sentimientos de humanidad. El tipo simpático de *Retana*, obrero inválido, víctima del engranaje, de la correa, ó del volante, tan maravillosamente interpretado por el conocido y aplaudidísimo actor Sr. Moreno, despierta, entre las risas de sus chistes y travesuras, hondas preocupaciones en el alma obrera.

La interpretación que á la hermosa producción ha dado la compañía que tan acertadamente dirigen los Sres. Cayetano y Moreno, ha sido del todo aceptable, sobresaliendo la Srta. Benavent, encargada de la protagonista, el Sr. Cabrera con su papel de Juan, el Sr. Vidales que consiguió con su tipo de D. Aniceto el odio general de nuestro público y singularmente, el señor Moreno desempeñando el papel de *Retana*.

Durante la semana, en cuantas obras han presentado, se han hecho acreedores por su esmerada labor al aplauso general de nuestro público.

El poco espacio de que disponemos en nuestra publicación nos impide ocuparnos extensamente de las obras estrenadas, en particular «Los Vividores», que recomendamos á las estropajosas de nuestra ciudad.

Reciban desde estas columnas nuestra felicitación todos los artistas, dejando un lugar aparte á la tiple cómica Sra. Millet, de la que nos ocuparemos otro día conforme merecen sus excelentes cualidades de artista.

El «Centro de Sociedades Obreras», de Cocentaina, domiciliado en la calle de San Cristóbal, número dos, (junto á la Plaza de la Villa) ha instalado un café, muy bien surtido, en el que se sirven también comestibles fiambres.

Recomendamos á los amigos que vayan á Cocentaina, con motivo de la próxima feria de dicha villa, que visiten el Centro de Sociedades Obreras, seguros de encontrar un servicio esmerado y económico.

El «Heraldo de Alcoy», en la sección de noticias de su número del jueves, dice lo siguiente:

«Recibidas en esta Alcaldía las nóminas de las nodrizas de expósitos, correspondientes á los dos últimos trimestres, que eran los que estaban pendientes de pago, en el día de ayer se procedió en las Oficinas municipales á verificar el abono á las interesadas, de sus respectivos haberes, llamando, según de público se dice, altamente la atención de cuantos de ello pudieran apercibirse, el que una de las mencionadas nodrizas fuese requiriendo á sus restantes compañeras, á la salida de la Oficina y en cuanto acababan de cobrar su respectiva nómina, á que le hiciesen entrega de la cantidad de 50 céntimos de peseta cada una, con destino á cubrir los gastos originados en la gestión que, no sabemos quién, había practicado para que se verificase dicho pago.

¿Será ese *quién*, algún defensor *desinteresado* del pueblo? Todo pudiera ser.»

Si puede ser que hace el Heraldo que no lo averigua? Porque advertido el hecho, que será público entre las nodrizas, y siendo canalejistas desde el presidente de la Diputación provincial hasta el depositario del Ayuntamiento, no creemos que les hubiera sido difícil descubrir la incógnita que encierra su insidiosa pregunta.

Esto nos induce á creer que se trata de un infundio de los muchos que se inventa el “Heraldo,, como la supuesta entrevista de un librepensador con un sacerdote, en una casa de prostitución, la víspera de la manifestación católica.

En Alcoy no hay nadie que pueda vender ni cincuenta céntimos de influencia, porque la tienen toda los canalejistas, y éstos no creemos que sean los autores de la miseria que denuncia el “Heraldo,, porque cuando entran en un *negocio*, como el cambio de lámparas del alumbrado, la licencia del contador, las defraudaciones á la Hacienda, el suministro del pan á la hospitalidad domiciliaria, etc., etc., et cetera, no se paran en céntimos: son gente *noble* y solo *trabajan* cuando se trata de miles de pesetas.

El pasado domingo celebróse en el Teatro Castelar de Elda, un importante mitin republicano-socialista, en el que pronunciaron elocuentes discursos el vicepresidente de la Juventud Ra-

dical de Madrid, Emigdio Tato, nuestro ilustrado compañero de redacción Oscar Fuentes, el prestigioso maestro laico y concejal de Almansa José Lorite, y el delegado de la dirección del partido radical en esta provincia Botella Asensi.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos, mostrando el pueblo elden se fervientes entusiasmos por la causa que defendían.

Por la noche dió Botella una conferencia en el Circulo Republicano, exponiendo las orientaciones del partido radical, y la manera de constituir en Elda una Casa del Pueblo, con economato, escuela y sociedades de oficios, para contribuir á la ilustración y mejoramiento de la vida del proletariado; siendo tan bien acogido su discurso, que la constitución de la Casa del Pueblo en Elda será pronto un hecho.

El pasado jueves, como teníamos anunciado, publicóse el extraordinario de FRATERNIDAD, que ha alcanzado un éxito tan lisonjero como esperábamos.

Además de la enorme venta que ha tenido en esta ciudad, de los pueblos más importantes de la provincia nos hacen considerables pedidos, que serviremos hasta donde sea posible, pues es nuestro propósito que el extraordinario circule también en Valencia, Barcelona y Madrid, donde se repartirá á las puertas del Congreso y del Senado.

Finalmente, para coronar el éxito de esta campaña, que tomará carácter nacional, varios diputados de nuestro partido interpelarán al Gobierno sobre el caciquismo de esta ciudad, para que sepa la nación como acreditan su democracia, en este distrito, el señor Canalejas y la cuadrilla de lacayos que le adulan para conquistarse su influencia amistada.

En el seminario de Orense, celebróse el concurso para la provisión de curatos vacantes en la diócesis.

Ejercitaronse 400 curas rurales, no mereciendo ninguno ser aprobado, teniendo todos una escritura malísima. ¡Ninguno supo resolver los casos de moral!

Los profesores están escandalizados al ver que los 400 curas son poco menos que analfabetos.

Se convoca á los socios de la Juventud Radical, y á cuantos jóvenes simpatizan con esta organización, á una reunión, que se celebrará mañana, á las tres y media de la tarde, en la casa n.º 21 de la calle de Santo Tomas.

Mañana á las once se reunirá la Junta Municipal del partido republicano radical en el domicilio del señor Botella Asensi.

Segun noticia, que comunica á «El Pueblo», de Valencia, su corresponsal en Gandia, el arzobispo Guisasaola, que ha ido á dicha población, con motivo del cuarto centenario del nacimiento de San Francisco de Borja, ha sido silbado y apedreado.

Hasta la otra.

Imp. P. Payá—Viaducto.

JOSÉ NAKENS

AGUILA

E. MARTINEZ BAYARRI

CASA FUNDADA EN 1860

"Paris-Madrid," "La Fuente del Oro,"

Bazar de Modas

Polavieja, 2

(Junto a la Casa Consistorial)

Modas en sombrerería y gorras, para ambos sexos y edades. Últimas creaciones de la moda del país y extranjero para otoño e invierno. Se componen y reforman sombreros de todas clases al gusto del día y el de nuestros clientes.

Presupuestos económicos. Precio fijo 2 POLAVIEJA 2-ALCOY

Se celebran Exposiciones dominicales.

ESCIMERERRÍA MARTÍNEZ

Mosén Torregrosa, 2 (antes Vall)

Junto a la Fuente del Oro

Sombreros, gorras y boinas, para caballeros, mocitos y niños, altas novedades para otoño e invierno a precios sin competencia. Presupuestos de gorras y sombreros, uniformes para cuerpos armados, Ayuntamientos, clero, fiestas y teatros.

Encargos y reformas en todo el ramo.

2, VALL, 2

Junto a la Fuente del Oro.—ALCOY.

Imprenta y Papelería

PAULINO PAYA

Viaducto Canalejas.—Alcoy

Rosa la Viuda Casa de comidas y viajeros de Antonio Llavina

Es la mejor de Alicante en su género. Servicio económico y esmeradísimo. 12, San Fernando, 12.—ALICANTE

SE VENDE

Un mobiliario de Tienda en muy buen uso, compuesto de mostrador, estanterías, dos escaparates, un galletero y otros accesorios. Darán razón en la calle de San Buenaventura, núm. 9.

¡ANUNCIO!

La Casa de MANUEL LOPEZ ORTEGA de Madrid

Apartado 171 de Correos

Ofrece al público de esta localidad un servicio esmerado y rápido en toda clase de impresos y sellos caucho, (la más importante Fábrica de España.)

También ofrece su nueva fábrica de rótulos en hierro esmaltado y envía a todo el que remita 1,50 pesetas una placa de muestra de 20 centímetros por 5, con una palabra o nombre tal como CAJA, PRECIO FIJO, RETRETE, SECRETARIA, ESCRITORIO, etc.

Por 3 pesetas se envía certificado 1 sello con nombre y pueblo, grabadas las iniciales para la cre, pluma y lápiz, el mejor aparato para el bolsillo, y visitando Madrid ofrece sus despachos y talleres:

Encomienda, 20 dup. Mayor, 70, Victoria, 2 y Ternel, 10